

Las Opas además apoyan la ayuda directa a los poricultores en caso de crisis

UPA pide una OCM con intervenciones de mercado

ALICIA SÁNCHEZ
C-LM

A finales de este mes las Organizaciones Profesionales Agrarias (Opas) se reunirán con el nuevo Ministro de Agricultura, Miguel Árias Cañete para debatir la nueva OCM del Porcino que pone fin a la anterior, aprobada hace más de 20 años.

Aunque las líneas específicas no están aún claramente definidas, las Opas coinciden en señalar que exigirán en la negociación poner en marcha mecanismos de intervención cuando los mercados se hundan por exceso de producción.

El secretario de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) de Toledo, Ignacio Martínez, señalaba que a falta de perfilar sus demandas para negociar la nueva OCM del Porcino propuesta desde Bruselas, "nosotros exigiremos que contemple ayudas directas al poricultor en momentos de crisis así como un sistema de regulación de mercado a través de intervenciones".

La propuesta que ha lanzado Europa, rechazada por las Opas, consiste en poner en marcha los Fondos de Regulación Voluntaria que consistirían en que cada propietario, sobre todo los de cebo, pagaría regularmente una

El sector se opone a los Fondos de Regulación Voluntaria que propone Bruselas



En Castilla-La Mancha existen un total de 1,2 millones de cabezas de marranos.

cuota que iría a parar a un Fondo para garantizar las ayudas cuando los precios cayeran en este mercado tan voluble. UPA señala al respecto que se podría hablar de un Fondo en el que la administración aportara el 50% del mismo.

Otra de las posibilidades que lanza Bruselas es que las aportaciones al mencionado Fondo dependieran de

la situación de los precios de mercado en ese momento, de tal forma que si el precio alcanzara un valor "medio alto" el

poricultor aportaría menos cantidad que si los precios bajarán, y viceversa.

Esta fórmula, según apuntaba Ignacio Martínez,

"es inadecuada ya que todo el dinero saldría del ganadero y en tal caso

sería casi preferible contratar un Fondo de Previsión).

Durante la antigua OCM del Porcino apenas se han practicado dos intervenciones en los precios del mercado y las ayudas directas han tenido el riesgo de multas como ocurrió en el caso francés.

En Castilla-La Mancha el sector Porcino facturó en torno a los 40.000 millones el pasado año y es el tercer sector agrario más importante por detrás del viñedo y cereales.

Cuenca produce 317.000 huevos al día

El sector demanda más profesionalización para controlar las crisis cíclicas

C.A.
Cuenca

Las explotaciones de gallinas ponedoras de ciclo completo que están funcionando en la actualidad en la provincia de Cuenca están funcionando en la actualidad poniendo en el mercado unos 317.000 huevos al día, principalmente en las provincias limítrofes de Valencia y de Madrid, además de aten-

precios de están recuperando, con una subida en el mes de enero de unas 30 pesetas la docena de huevos, lo que no ha impedido que la producción de las granjas avícolas de Castilla-La Mancha haya disminuido

“ ”
El sector avícola generó 1038 millones de pesetas en el 99 a pesar de la crisis

en los primeros meses de 2000 en un 30%. Los precios al alza son consecuencia de los problemas que han

der la demanda que se genera en la provincia de su capital, según los datos de los que dispone la Delegación provincial de la Consejería de Agricultura.

De acuerdo con los datos facilitados por el delegado en Cuenca de este departamento, José Carricondo, en la provincia conquense hay censadas un total de 547.000 gallinas ponedoras que durante el pasado año tuvieron una producción de más de 10 millones de docenas de huevos, los cuales una vez colocados en el mercado generaron unos ingresos de 1.038 millones de pesetas, a pesar de que el ejercicio de 1999 fue uno de los peores que ha vivido este sector por los bajos precios.

Sin embargo, en lo que va transcurrido de año los

surgido en Italia con la aparición de varios focos de peste aviaria, que han hecho necesario el sacrificio de un gran número de gallinas.

En todo caso, el sector sufre crisis cíclicas debido a que en períodos en los que los precios bajan se reducen las reposiciones. Como consecuencia de las disminuciones de pollitas, lo que a su vez genera que los precios aumenten. Estas crisis cíclicas podrían evitarse si se lograra una mayor profesionalización del sector, se construyeran más instalaciones fijas y se conseguirían una mayor calidad y competitividad de los productos, puesto que en España aún existe un 10% de productores residuales que sólo entra en el mercado cuando los precios son buenos.

DAVID GARCÍA
Albacete

De los tres acuerdos suscritos recientemente entre la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente y tres asociaciones ganaderas de la región, la Asociación de Criadores de Ganado Ovino Selecto de Raza Celtibérica (Agrama), ha sido la que mayor montante ha recibido, un total de 49 millones de pesetas, financiado en un 74% (34,5 millones) por la consejería.

El objetivo que persigue Agrama durante el año 2000 son fomentar la parti-

Agrama obtiene mayores ventajas en las ayudas a mejoras ganaderas

La Asociación ha firmado un acuerdo de 49 millones y Agrace y Ancla lo hicieron por un monto de siete y tres millones

cipación de nuevas ganaderías en el Esquemas de Selección; incrementar el número de ovejas controladas participantes en el Esrom; asesorar a las explotaciones para su adecuación a los requisitos sanitarios de producción de leche; el control sanitario de

las explotaciones y la colaboración en la investigación y seguimiento epidemiológico de las enfermedades e impulsar la transferencia tecnológica al sector de los resultados disponibles de las investigaciones.

Por otro lado, el convenio suscrito con Agrace, por

valor de 7 millones de pesetas y financiado íntegramente por la Consejería de Agricultura, tiene como finalidad la recuperación, el fomento y la selección de la raza caprina blanca serrana celtibérica. Dos son los objetivos que se ha propuesto para este año la Aso-

ciación: continuar las actividades puestas en marcha en 1995, año que se firma el primer convenio, para consolidar y mejorar los resultados obtenidos y crear un banco de dosis seminales y embriones de esta raza que, junto al estudio del ADN de la población caprina,

serán las claves de la recuperación y su fomento.

El acuerdo suscrito con Ancla, por valor de 3,7 millones de pesetas, tiene como finalidad el fomento y mejora de la cabra murciano-granadina en la región, dada su gran capacidad de producción lechera y su facilidad de adaptación al medio. Entre los objetivos destacan el control de nuevas enfermedades, el control lechero, la elaboración de un ranking de las hembras y continuar las medidas de formación dirigidas a los ganaderos.